

介護の人材不足解消の取り組みについて

高齢者対策について

学校開放体育施設の利用について

児童クラブの運営状況と委託運営について

質問

介護人材不足解消のために、どのような支援や取り組みをしているのか。

指定介護サービス事業所の入居施設の空き室状況について

愛媛県ノーリフティングケア普及啓発モデル事業の検証結果をどのように考

てているのか。また、新たにどのような取り組みを考えているのか。

答弁

本市では、介護従事者のスキルアップ研修や、職場定着のための管理者研修をはじめ、新たな扱い手を確保するため、生活支援型訪問サービスの従事者養成研修を実施しています。本市では、特別養護老人ホームやグループホームなどへの入居相談については、地域包括支援センターが施設等の空き状況を確認し、必要なサービスについて相談支援を行っています。



松山市議会議員

河本ひでき

ひでき通信 令和2年春号（第4号）

差出人／河本ひでき事務所 〒791-1105 松山市北井門2丁目9番15号

吹き抜ける風が肌に心地よく感じられるようになりました。新型コロナウイルスが世界規模で流行し、愛媛県におきましても感染が増加しており、未だ終息が見えない状況です。「県要請の緊急事態宣言回避行動」として①うつらないよう自己防衛②うつさないよう周りに配慮③県外や不要不急の外出を自粛。感染を完全にゼロにするのは難しいかもしれません、一人一人が自覚を持って、取り組んでいかなければ、もっと生活は苦しくなります。手強いコロナウイルス相手ですが打ち勝ちましょう！3月本会議にて、一般質問させて頂きましたので、ご報告させて頂きます。

ご要望やご意見がございましたら、お電話・FAX・メール等でご連絡ください。今後とも、ご指導ご鞭撻の程よろしくお願ひ致します。



河本ひでき議員の質問と答弁の内容を複数枚の写真で示す。左側は「河本ひでき議員の質問」と「河本ひでき議員の答弁」、右側は「河本ひでき議員の質問」と「河本ひでき議員の答弁」である。

質問

小規模多機能型居宅介護をどのように周知しているのか。

在宅高齢者のゴミ出しについて、どのような考え方があるのか。

答弁

本市では、介護サービスの内容をわかりやすく掲載した介護保険活用ガイドを作成しており、市民対象のシンポジウムやイベント、地域包括支援センターの出張相談などで配布するとともに、出前講座でのサービス内容の説明や市ホームページに事業所一覧を掲載するなど小規模多機能型居宅介護の周知を行っています。

本市では、介護サービスの内容をわかりやすく掲載した介護保険活用ガイドを作成しており、市民対象のシンポジウムやイベント、地域包括支援センターの出張相談などで配布するとともに、出前講座でのサービス内容の説明や市ホームページに事業所一覧を掲載するなど小規模多機能型居宅介護の周知を行っています。

松山市社会福祉協議会が地区社会福祉協議会と協働し、一部の地区で、有料の住民参加型在宅福祉サービスとして、ゴミ出しや見守りなどの支援を行っています。また、近隣住民の助け合いによる助け合いや支え合いの活動が広がるよう、松山市社会福祉協議会が作成した各地区的魅力や課題などをまとめた「地域カルテ」を通して、生活課題等の把握や、地域資源を活かしたネットワークの構築などに努めており、地域コミュニティの醸成を図りながら、住民主体のまちづくりを推進していくことが大切であると考えています。

管理運営委員会は、地域や学校関係者などで組織され、学校開放体育施設の適正な管理と効果的な運営を図ることを目的に、学校単位に設置しています。同委員会は登録団体の受付、使用日程の調整や使用許可書の作成・発行などを代行する役割を担つており教育委員会の指示のもと、登録団体への指導を行うなどの権限を有しています。

各施設の使用料は体育館の1面が1回510円、運動場は1回3,090円など条例で定めています。減免規定で教育委員会が主催する場合や、地区住民全体が参加対象となる場合、その他公共的目的のために使用する場合を減免の対象にしています。現時点ではスポーツ少年団であることのみを理由として減免することは困難ですが、今後、支援策については、調査研究していくことと考えています。

質問

スポーツ少年団など、小学生が主体である団体の利用に関する教育委員会の方針について

学校開放体育施設の管理運営委員会の役割や権限について

答弁

本市では、学校教育に支障のない範囲で、地域スポーツ普及などのために、学校の体育施設を広く住民の利用に供しており、スポーツ少年団などの小学生が主体の団体等が利用することも可能です。子どもたちにとってスポーツは、健康や体力の基礎を培うだけでなく、体と心の成長のためにも有効な手段ですので、学校開放体育施設を積極的にご利用いただければと考えています。

本市では、学校教育に支障のない範囲で、地域スポーツ普及などのために、学校の体育施設を広く住民の利用に供しており、スポーツ少年団などの小学生が主体の団体等が利用することも可能です。子どもたちにとってスポーツは、健康や体力の基礎を培うだけでなく、体と心の成長のためにも有効な手段ですので、学校開放体育施設を積極的にご利用いただければと考えています。

質問

児童クラブの運営箇所、受け入れ状況等の現状と待機児童について

運営業務委託の費用について

答弁

令和元年5月1日現在で108クラブ、入会児童数は5,344人です。本市条例等に基づき日曜日や祝日、お盆、年末年始などを除いた年間286日程度、平日は13時から18時まで、土曜日と長期休暇中は8時から18時まで、開所しているクラブが多い。待機児童については児童1人あたりおむね1.65m²以上必要としている本市条例の面積基準をもとに、児童の出席状況、クラス編成や支援員の確保状況などに応じて入会児童数を決定しており、利用希望者がこれを超えた場合に待機児童となります。

令和元年5月1日現在で108クラブ、入会児童数は5,344人です。本市条例等に基づき日曜日や祝日、お盆、年末年始などを除いた年間286日程度、平日は13時から18時まで、土曜日と長期休暇中は8時から18時まで、開所しているクラブが多い。待機児童については児童1人あたりおむね1.65m²以上必要としている本市条例の面積基準をもとに、児童の出席状況、クラス編成や支援員の確保状況などに応じて入会児童数を決定しており、利用希望者がこれを超えた場合に待機児童となります。

質問

児童クラブの運営箇所、受け入れ状況等の現状と待機児童について

運営業務委託の費用について

答弁

令和元年5月1日現在で108クラブ、入会児童数は5,344人です。本市条例等に基づき日曜日や祝日、お盆、年末年始などを除いた年間286日程度、平日は13時から18時まで、土曜日と長期休暇中は8時から18時まで、開所しているクラブが多い。待機児童については児童1人あたりおむね1.65m²以上必要としている本市条例の面積基準をもとに、児童の出席状況、クラス編成や支援員の確保状況などに応じて入会児童数を決定しており、利用希望者がこれを超えた場合に待機児童となります。

令和元年5月1日現在で108クラブ、入会児童数は5,344人です。本市条例等に基づき日曜日や祝日、お盆、年末年始などを除いた年間286日程度、平日は13時から18時まで、土曜日と長期休暇中は8時から18時まで、開所しているクラブが多い。待機児童については児童1人あたりおむね1.65m²以上必要としている本市条例の面積基準をもとに、児童の出席状況、クラス編成や支援員の確保状況などに応じて入会児童数を決定しており、利用希望者がこれを超えた場合に待機児童となります。

台北市友好交流協定締結5周年記念事業



2019年11月 台北市友好交流協定締結5周年記念事業・台湾観光経済交流事業に野志市長、松山市議会議員39名で参加しました。2009年（平成21年）から官民あげて取り組んでいる台湾観光経済交流事業については、さらなる台湾からの観光客の増加に向けて、今年度も愛媛県や松山市などの関係機関と連携しながら、相互交流を深めると共に、本市の魅力を積極的にPRし、観光誘客に努めていくという目的です。今年度は2014年（平成26年）に松山市と台北市が友好交流協定を締結してから、節目となる5年目を迎え、さらに7月18日から松山－台北直行定期便が就航したことを記念し、松山の伝統文化である神輿の鉢合わせを披露するイベントを台北市内各地で開催することにより、台北市とのさらなる友好交流と両地域の交流人口の拡大を図りたいというおもいで開催されました。

議会開会前ミニイベント



毎年開催されている、12月本会議の開会前ミニイベントにて司会をさせて頂きました。聖カタリナ大学・箏曲部の方が、琴と三味線の和楽器演奏を披露されました。台湾・フランスからの留学生が日本の伝統楽器を用いて素晴らしい演奏を届けてくれました。

議会運営委員会 久留米市行政視察



タブレット等IT化の推進のため、議会運営委員会のメンバーで久留米市に行政視察に行きました。

電子データによる資料の共有、情報の伝達・共有により、議会運営の活性化や議会・議員活動の効率がよくなる一方、タブレット端末、通信データの問題等、課題はありますが、実用化している久留米市の話を聞くことでき参考になりました。今後、委員会で検討していくううと思います。



秋祭りにて!!



NPO法人Link ゲートボール大会



地元 成人式
来賓にて出席

献血イベントにて